

# *Cuba se souvient de Celia Sánchez, la fleur la plus autochtone de la révolution*

---



**Celia Sánchez. Image : archive**

La Havane, 9 mai (RHC) Roberto Morajes Ojeda, membre du Bureau Politique et Secrétaire de l'Organisation du Comité Central du Parti Communiste de Cuba, a rappelé aujourd'hui à travers son récit sur X le 104ème anniversaire de la naissance de Celia Sánchez Manduley.

Morales Ojeda a écrit sur le réseau social : "Nous évoquons aujourd'hui Celia Sánchez avec les mots de Fidel, "elle a été celle qui nous a le plus aidés, elle a joué un rôle décisif dans toute notre guerre" ; "il y avait quelque chose qui était de qualité humaine, la préoccupation pour le peuple" ; "elle a été la marraine de tous les anciens guérilleros".

Appelée la fleur la plus autochtone de la révolution, Celia Sánchez Manduley était admirée et aimée par le peuple qui appréciait son humanisme et sa simplicité.

Dès son plus jeune âge, Celia a eu des préoccupations révolutionnaires et, après le coup d'État de Batista du 10 mars 1952, elle a rejoint des organisations qui cherchaient à changer la situation politique et socio-économique du pays.

En contact avec Frank País après le coup d'État de la Moncada, il rejoint le Mouvement du 26 juillet dirigé par le commandant en chef Fidel Castro.

Elle a gagné l'admiration et le respect de ses compatriotes et de Fidel.

Elle remplit d'importantes missions de ravitaillement et de sécurisation des membres de l'armée rebelle dans les montagnes.

Elle fut la première femme à rejoindre la Sierra en tant que combattante, et son travail de liaison avec les plaines fut de la plus haute importance pour les guérilleros.

Après le triomphe de la révolution, elle a été l'une des principales dirigeantes du processus révolutionnaire, elle a soutenu des milliers de jeunes paysannes dans leur formation et, à partir de 1959, elle a participé à tous les événements importants du pays, jusqu'à sa mort le 11 janvier 1980.

Celia a été fidèle à la révolution, à Fidel.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/354313-cuba-se-souvient-de-celia-sanchez-la-fleur-la-plus-autochtone-de-la-revolution>



**Radio Habana Cuba**